

Chers Parents,

L'épidémie de bronchiolite débute généralement à l'automne et se termine à la fin de l'hiver et est souvent due au virus respiratoire syncytial (RSV). Il s'agit d'une infection respiratoire potentiellement grave qui provoque une inflammation des petites bronches et touche les enfants de moins de 12 mois – les nourrissons de moins de trois mois courant un risque plus élevé de complications et d'hospitalisation.

Les symptômes de la bronchiolite sont les suivants :

- toux
- fièvre
- nez bouché
- des difficultés à respirer

Si votre bébé présente ces symptômes, consultez rapidement son pédiatre. En cas de signe de gravité comme un changement de comportement, un bébé moins réactif, qui mange moins, respire très vite ou très lentement ou de manière irrégulière, ou si ses lèvres ou extrémités deviennent bleues, emmenez-le directement aux urgences.

Des mesures simples de prévention sont recommandées :

- Avant l'âge de 3 mois, limiter les visites au cercle des adultes proches et non malades
- Se laver les mains (ou utiliser une solution Hydro Alcoolique) avant et après la manipulation du bébé
- Porter soi-même un masque en cas de rhume, de toux ou de fièvre
- Si le reste de la fratrie présente des symptômes d'infection virale, la tenir dans la mesure du possible à l'écart du bébé durant la phase aiguë de l'infection
- Eviter si possible les réunions de familles et la fréquentation de lieux publics

Aujourd'hui, un traitement préventif est disponible : le Beyfortus®. Ce médicament à base d'anticorps (immunisation) diminue le risque d'infection à RSV chez les enfants, en complément aux mesures de prévention. Il est administré en une seule dose par injection intramusculaire.

L'administration de Beyfortus® est recommandée chez tous les nouveau-nés et nourrissons de moins d'une année. Les frais du Beyfortus® et de son administration sont pris en charge par les caisses maladies à l'exception de la quote-part de 10%.

Le Beyfortus® devrait idéalement être administré :

- Dans le courant du mois d'octobre pour les enfants nés entre avril et septembre 2024.
- Dans les premiers jours de vie pour les enfants nés entre octobre 2024 et fin mars 2025

Comme tout médicament, Beyfortus® est susceptible d'entraîner des effets indésirables. Bien que peu fréquents, les effets indésirables possibles sont :

- éruption cutanée
- réaction au site d'injection (rougeur, gonflement et douleur)
- fièvre
- dans de très rares cas, une réaction allergique

Ces effets indésirables peuvent apparaître jusqu'à quelques jours après l'injection. Ils sont en général d'intensité légère ou modérée et de courte durée.

Le service du médecin cantonal, les Hôpitaux universitaires de Genève et la Société Genevoise de Pédiatrie recommandent vivement ce traitement pour vos enfants.

Pour plus d'informations, veuillez consulter le site web dédié du service du médecin cantonal <https://www.ge.ch/c/rsv>



Les modalités pour recevoir le traitement peuvent vous être expliquées pendant votre séjour dans les maternités du canton ou par le pédiatre de votre enfant.

Dr Simon Regard,
médecin cantonal suppléant

Dr Arnaud L'Huillier
médecin responsable d'unité, Unité des maladies infectieuses pédiatriques, HUG

Dr Jean-Yves Corajod,
Société Genevoise de Pédiatrie